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Pour les 30 ans de notre Centre de Congrès d’Angers, je suis très heureux en tant que Président 

d’Angers Expo Congrès de vous accueillir ici, vous qui êtes clients, spectateurs, prestataires, chefs 

d’entreprise, élus ou encore salariés d’Angers Expo Congrès. Nous sommes plus de 300 réunis, ici ce 

soir. 

Je suis tout particulièrement heureux d’accueillir sur la scène Monsieur le Président de la Chambre 

de Commerce et d’Industrie du Maine et Loire, Eric GROUD et Monsieur le Maire d’Angers, Frédéric 

BEATSE. 

Pourquoi ? 

Parce que le Centre de Congrès, et plus largement Angers Expo Congrès au travers de ses salons, 

congrès et évènements, porte fièrement l’ambition du développement économique d’Angers et 

l’ensemble de son territoire. 

Angers Expo Congrès symbolise ainsi la rencontre entre les représentants du monde 

entrepreneurial angevin et la volonté politique.  

Depuis 30 ans cette volonté s’incarne concrètement au quotidien par notre porte-étendard qui est ce 

Centre de Congrès. Cela est si vrai, que les deux principaux actionnaires de la Société Angers Expo 

Congrès sont la CCI et la Ville d’Angers. Les mondes économiques et universitaires sont aussi 

présents avec l’IMIS-ESTHUA qui a fêté ses 30 ans début janvier, la Caisse de dépôt et Consignation, 

le Crédit Mutuel, et pardonnez-moi de ne pas citer l’ensemble de nos actionnaires. 

Pour se projeter dans l’avenir, il est essentiel de connaître son histoire. Je tiens ici à saluer devant 

vous tous, le caractère très innovant et  très ambitieux qu’à représenté le projet d’un nouveau 

Centre de Congrès à la fin des années soixante-dix. 

Il fut inauguré le 19 Février 1983. Je m’en souviens comme hier en tant que presque jeune conseiller 

municipal ! 

Je tiens ici devant vous, vous l’aurez compris, à rendre hommage à Monsieur Jean MONNIER, Maire 

d’Angers à cette époque, et à Monsieur Jean-Philippe THELLIER, architecte de ce bâtiment. Bravo 

Messieurs ! 



L’histoire continue. Le meilleur exemple est que dans quelques  jours va commencer la 

reconstruction par la Ville d’Angers des  halls A et B du Parc des expositions.  La volonté de Monsieur 

Jean-Claude ANTONINI, Président d’Angers Loire Métropole n’a jamais failli depuis plus de 10 ans en 

tant que Maire d’Angers pour transformer ce site avec  la création de Novaxia, la rénovation 

d’Amphitéa, et maintenant l’élévation d’une véritable entrée Nord en ardoise d’Angers.  Bravo et 

merci Jean-Claude ! 

Parler de développement économique et d’histoire, ne suffit pas si une évaluation des retombées 

économiques n’est pas faîte.  C’est fondamental, car le métier d’Angers Expo Congrès se situe dans 

un secteur économique trop peu reconnu et identifié qui est le tourisme. Il représente 6.5% de la 

richesse nationale, et la France est le leader mondial.  

Encore, un French-paradox ! 

Le tourisme dit d’affaires qui représente les salons, congrès et évènementiels, c’est-à-dire les 

métiers d’Angers Expo Congrès, possède potentiel de développement économique énorme, et reste 

encore largement sous-exploité dans nos métropoles régionales.  

En 2011, l’activité Foire, Salons, Congrès a dégagé 7.1 Milliards d’Euros de retombées économiques 

au niveau national. L’observatoire du Convention Bureau d’Angers estime à plus de 50 M€ l’impact 

pour notre agglomération. 

Doubler à terme les retombées économiques du Centre de Congrès qui sont sur une moyenne de 9 

M€ annuellement, revient à se fixer un objectif tout à fait réalisable à la vue du potentiel 

économique et des filières d’excellence d’Angers. 

Il suffit de gagner quelques petites parts de marché à l’échelle nationale et européenne. 

En 30 ans d’activité, le Centre de Congrès a généré : 

- 1.6 millions de congressistes et participants à des manifestations liées au tourisme dit 

d’affaires 

- 8 000 manifestations à caractère économique 

- Et surtout 200 M€ de retombées économiques cumulées au total 

Mais ce bilan serait trop simple, si je m’arrêtais là car notre Centre de Congrès c’est davantage 

encore ! 

En effet, au développement économique s’ajoute la dimension de rayonnement culturel puisque 

notre auditorium accueille une quarantaine de concerts de l’ONPL par an et une vingtaine de 

spectacles de variétés. Le bâtiment est ainsi largement ouvert à l’ensemble des angevins. 

Ce sont plus de 120 000 spectateurs qui viennent chaque année à l’ensemble des manifestations 

culturelles. Je remercie au passage le travail extraordinaire que nous menons avec la Premier 

Adjointe en charge de la culture, Madame Monique RAMOGNINO.  

Notre Centre de Congrès est aussi le centre névralgique du Festival de cinéma Premiers Plans qui 

participe aussi aux retombées économiques comme le prouvent des études menées par la CCI et le 

Festival. 



Ainsi, depuis 1983, les manifestions culturelles représentent: 

- 2.6 millions de spectateurs 

- 2 000 manifestations 

Au total et en synthèse, je vous invite à ne retenir que trois chiffres : 

- 4.2 millions de participants et spectateurs 

- 10 000 manifestations 

- 200 Millions d’ €uros de retombées économiques 

 

Depuis 3 ans les effets de la crise rendent les choses plus difficiles. Mais c’est dans ces périodes que 

les victoires de demain  se préparent ! 

Ainsi, pour gagner ensemble, Angers Expo Congrès reviendra vers vous, vous qui êtes dans la santé, 

le végétal, l’industrie, la recherche, le monde associatif, syndical, mutualiste, …et je ne vous citerai 

pas tous ! 

Nous allons nouer ensemble, davantage encore, des partenariats privilégiés afin de nous 

développer mutuellement et  développer Angers.  

Luc TAPIE pour le Centre de Congrès et Christian GROLL  pour le Parc des Expositions reviendront 

vers vous, sinon n’hésitez pas à venir vers eux !  

Je tiens à apporter ici, devant vous,  à ce moment tout mes vœux les plus amicaux de prompt 

rétablissement à Christian qui n’est pas malheureusement parmi nous en cette soirée anniversaire. 

 

Je passe, maintenant la parole à notre conférencier Monsieur Philippe RUCHETON du Centre de 

Communication Avancée, observatoire des tendances sociologiques appliquées au marketing et à la 

communication. 

 En tant qu’exploitant et organisateur d’évènements, il m’a semblé indispensable de comprendre 

comment nos comportements avaient évolué depuis 30 ans afin de se projeter de la manière la plus 

juste dans l’avenir. 

 

 

 

 

 

 

 



Remerciements  

 

Avant de vous inviter au cocktail, je tiens à remercier nos partenaires qui ont rendu cette soirée 

possible: 

- Les traiteurs Bon Bétend et Val d’Evre avec MM Bon Bétend et Biteau 

- Elacom pour la vidéo, Scengo pour les aménagements scéniques 

- Esprit cocktail  

- Maison  Cointreau  

-  Maison  Giffard  

- Bouvet Ladubay  

- Inter Loire   pour l’Anjou  Rouge  et le Savennières   

- AMEXPO pour les aménagements intérieurs 

- La Mairie d’Angers pour les plantes vertes 

En tant que Président d’Angers Expo Congrès, je remercie le travail des collaborateurs de notre 

société. 

 Je suis très fier de cette réussite économique. C’est le fruit de 30 ans d’expérience! 

Jugez-en par 3 chiffres : 

- 600 000 visiteurs par an 

- 330 manifestations par an   

- 30 à 35 M€ de retombées économiques par an 

Angers Expo Congrès c’est l’opérateur de l’évènement à Angers ! 

Vivez l’évènement en grand ! 

Pour finir, je vous livre en avant première les premières images de nos outils de prospections 

commerciales du Centre de Congrès. 

Le hasard des choses, fait que le travail de repositionnement marketing a débouché sur le thème de 

ce jour, à savoir sur les styles de vie. 

Le Centre de Congrès a un style unique pour mieux vous accueillir ! 

Maintenant place aux images ! 

Merci et bonne soirée ! 


